
VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO N. 9  DEL 26 ottobre 2016 
 

Il giorno 26 ottobre 2016 alle ore 18.15  presso l’Aula Magna dellaa Scuola Primaria “A.Da Rosciate” si è 
riunito il Consiglio d’Istituto dell’IC “Da Rosciate” di Bergamo per discutere e deliberare il seguente O.d.G: 
 
1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Approvazione del PTOF 2016-2019;  
3. Approvazione del piano visite e viaggi di istruzione 2016/17; 
4. Adesione al Progetto Nazionale Campionati Studenteschi;  
5. Istituzione Centro Scolastico Sportivo per la scuola primaria; 
6. Rinnovo Centro Scolastico Sportivo scuola secondaria; 
7. Adesione ed eventuali proposte nazionali di arricchimento dell’offerta formativa;   
8. Organizzazione Open Day 
9. Varie ed eventuali 
 
Risultano presenti i seguenti consiglieri: 

  
 

PRESENTI 
 

ASSENTI 

Iuliano Antonietta Dirigente scolastico 1  

Butti Stefano Genitore 1  

Carrara Vittorio Genitore 1  

Cattaneo Parietti Ilaria Genitore 1  

Colangelo Salvatore Genitore 1  

Edmondi Tresoldi Elisa Genitore 1  

Mancini Luca Vincenzo Genitore 1  

Scalabrini Alessandro Genitore 1  

Zanchetta Lorenzo Genitore  1 

Albertini Valentina Docente 1  

Barbieri Michela Docente 1  

Farruggia Mary Docente 1  

Grioni Francesca Docente 1  

Luzzi Piera Docente  1 

Milesi Tiziana Docente 1  

Mirarchi Giovanna Docente 1  

Perniceni Fabio Docente 1  

 
TOTALE 

 
15 

 
2 

 
 

La riunione è presieduta dal Presidente Carrara Vittorio; funge da segretario il consigliere  Sig. Colangelo 
Salvatore. 
 
Sono presenti come uditori: Sig.ra Simona Carrara  - Presidente del Comitato Genitori e signor Giavarini 
Ferdi - referente Infanzia Girasoli. 
 
Il Presidente, constatato la mancata ricezione di documentazione utile all’esame ed all’approfondimento di 
alcuni punti all’ordine del giorno da parte della segreteria per motivi tecnici-logistici (trasferimento presso la 
sede della scuola Codussi), d’accordo con la DS rinvia l’Assemblea al 2 novembre 2016 alle ore 18.00. 
 
L’Assemblea viene sciolta alle ore 18.30. 

      Il Segretario      Il Presidente  del Consiglio di Istituto 
Colangelo Salvatore         Carrara Vittorio  

 
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO N. 9  DEL 2 novembre 2016 

 

Il giorno 2 novembre 2016 alle ore 18.10  presso l’Aula Magna dellaa Scuola Primaria “A.Da Rosciate” si è 
riunito il Consiglio d’Istituto dell’IC “Da Rosciate” di Bergamo per discutere e deliberare il seguente O.d.G: 
 
1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Approvazione del PTOF 2016-2019;  
3. Approvazione del piano visite e viaggi di istruzione 2016/17; 
4. Adesione al Progetto Nazionale Campionati Studenteschi;  
5. Istituzione Centro Scolastico Sportivo per la scuola primaria; 
6. Rinnovo Centro Scolastico Sportivo scuola secondaria; 
7. Adesione ed eventuali proposte nazionali di arricchimento dell’offerta formativa;   
8. Organizzazione Open Day 
9. Progetto scuola sicura 



10. Varie ed eventuali 
 
Risultano presenti i seguenti consiglieri: 

  
 

PRESENTI 
 

ASSENTI 

Iuliano Antonietta Dirigente scolastico 1  

Butti Stefano Genitore  1 

Carrara Vittorio Genitore 1  

Cattaneo Parietti Ilaria Genitore 1 fino alle 19.00 e dalle 19.15    

Colangelo Salvatore Genitore 1  

Edmondi Tresoldi Elisa Genitore  1 

Mancini Luca Vincenzo Genitore 1 fino alle 19.30  

Scalabrini Alessandro Genitore 1  

Zanchetta Lorenzo Genitore 1 dalle 18.43  

Albertini Valentina Docente 1  

Barbieri Michela Docente 1  

Farruggia Mary Docente  1 

Grioni Francesca Docente 1  

Luzzi Piera Docente  1 

Milesi Tiziana Docente 1  

Mirarchi Giovanna Docente 1  

Perniceni Fabio Docente 1  

 
TOTALE 

 
13 

 
4 

 
 

La riunione è presieduta dal Presidente Carrara Vittorio; funge da segretario il consigliere  Sig. Colangelo 
Salvatore. 
 
Sono presenti come uditori: Signora BELLOMO Rosita - referente del plesso Codussi, signora CARRARA 
Simona – Presidente del Comitato Genitori e signor GIAVARINI Ferdi – referente Infanzia Girasoli  
 
1.       LETTURA E APPROVAZIONE DEL VERBALE PRECEDENTE                           deliberazione 1/9 
       
Si procede alla lettura ed all’approvazione del verbale della seduta del Consiglio d’istituto del 17 ottobre  
2016. 

 

Votazione:  presenti:12   favorevoli: 12   contrari: //    astenuti: // 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 
2. APPROVAZIONE DEL PTOF 2016-2019                       deliberazione 2/9 
 
Il docente Barbieri illustra all’Assemblea in dettaglio l’aggiornamento del PTOF ed si sofferma, in particolar 
modo, sulle variazioni rispetto all’anno scorso. 
Non sono stati effettuati stravolgimenti, ma degli adeguamenti in adesione a quanto previsto dai commi 12 e 
14 dell’art. 1 della Legge 107. 
 Il presente Piano Triennale Offerta Formativa è stata inviata a tutti i consiglieri. 

Il Dirigente Scolastico interviene e sottolinea l’importanza dell’ampliamento del  CLIL  (Content and 
Language Integrated Learning) e la sua implementazione che deve è la caratteristica dell’Istituto 
Comprensivo che si deve contraddistinguere rispetto agli altri plessi scolastici. 
 
Si pone l’accento inoltre: 
-  sulla figura dell’Animatore Digitale ed il Piano Nazionale della Scuola Digitale;  
-  l’importanza delle Reti Istituzionali; 
-  Piano formazione del personale;   
-  Centro Scolastico Sportivo;  
-  Progetti extrascolastici (Sport in Cartella, Sport di classe, Progetto Educazione Stradale). 
 
Il Presidente chiede, pertanto, la votazione dell’aggiornamento del PTOF. 
 

 Votazione:  presenti:13  favorevoli: 13   contrari: = = =    astenuti: = = = 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 

  



 

3. APPROVAZIONE DEL PIANO VISITE  
E VIAGGI DI ISTRUZIONE 2016/17                                                                      DELIBERAZIONE 3/9 

           
Il docente Perniceni provvede ad illustrare nei minini dettagli  all’Assemblea il seguente piano visite e 
viaggi d’istruzione 2016/2017: 

 

 
 

 

 
 
Il Presidente ne chiede l’approvazione. 
 

         Votazione:  presenti:13  favorevoli:13   contrari: = =     astenuti: = =  
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 

 

 



4. ADESIONE AL PROGETTO NAZIONALE   
CAMPIONATI STUDENTESCHI                                                   deliberazione 4/9 

 
Il Dirigente Scolastico chiede all’Assemblea l’adesione al Progetto Nazionale Campionati 
Studenteschi. 

         Votazione:  presenti:12  favorevoli: 12   contrari: = =     astenuti: = = 
Il Consiglio approva all’unanimità 

 

5. ISTITUZIONE CENTRO SCOLASTICO  
SPORTIVO PER LA SCUOLA PRIMARIA     
Argomento già discusso e trattato ed erroneamente reinserito nell’odg. Quindi si stralcia  e si discute il 
successivo ordine del giorno. 

 

6. RINNOVO CENTRO SCOLASTICO SPORTIVO  
SCUOLA SECONDARIA                                         deliberazione 5/9 
Con la sostituzione del docenti  Arnetti con il docente Pagano si chiede il rinnovo del Centro 
Scolastico Sportivo della scuola secondaria.  

          Votazione:  presenti:12  favorevoli: 12   contrari: = =    astenuti: = = 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

7. ADESIONE ED EVENTUALI PROPOSTE NAZIONALI  
DI ARRICCHIMENTO DELL’OFFERTA FORMATIVA                    deliberazione 6/9 

           Il Dirigente scolastico chiede al Consiglio di  autorizzarla ad aderire ad eventuali proposte nazionali di  
 arricchimento dell’offerta formativa. 
Si pone votazione tale richiesta 

 

Votazione:  presenti:12 favorevoli: 12   contrari:= =    astenuti:=  
Il Consiglio approva all’unanimità/maggioranza. 
 

8. ORGANIZZAZIONE OPEN DAY                                         deliberazione 7/9 
Il Dirigente scolastico comunica all’Assemblea le date e l’organizzazione dell’open day così stabilita 
nei seguenti giorni: 
-   3 dicembre  2016 - Plesso Codussi; 
- 15 dicembre  2016 - Plesso Da Rosciate; 
- 16 dicembre  2016 - Plesso Girasoli; 
- 16 dicembre   2016 - Plesso Ghisleri; 
- 17 dicembre   2016 - Plesso Galgario; 
- inizio gennaio 2017 – Plesso Arcobaleno. 
Si procede a tale approvazione.    

         Votazione:  presenti:12  favorevoli: 12   contrari: = =    astenuti: = = 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

9. PROGETTO SCUOLA SICURA                        deliberazione 8/9 
Il Dirigente Scolastico comunica all’Assemblea dell’incontro che ha tenuto con la responsabile 
Direttore dell’A.T. di Bergamo, Dottoressa Patrizia Graziani che ha confermato, a tutela del corpo 
docenti,  della validità della seguente comunicazione potenziata condivisa dai presenti: 
                                                                                                                                                                                                                                          ALLEGATO 

                            AL DIRIGENTE SCOLASTICO 

DELL’ISTITUTO COMPRENSIVO “A. DA ROSCIATE” 

COMUNICAZIONE DI USCITA E RIENTRO A CASA IN AUTONOMIA 

VALIDA SOLO PER IL TERMINE DELLE LEZIONI 
I sottoscritti _________________________________ e __________________________________ genitori 

dell’alunno/a ______________________________________ nato/a il ___/___/________a 

__________________________________, residente a _______________________ in via 

________________________, recapito telefonico n. ________________ 

frequentante la classe ______sez. ______ del plesso scolastico ____________________________ 

COMUNICANO 

che il proprio figlio, nell’ottica della piena realizzazione della sua personalità, tornerà a casa da solo, a piedi o con 

mezzo di trasporto (bicicletta, pullman) al termine dell’orario delle lezioni. 



A tal fine dichiarano: 

1. di aver preso visione del Regolamento di Istituto;    

2. di essere disposti a collaborare con la scuola per ogni iniziativa di tutela e di prevenzione da rischi effettivi o 

potenziali del minore e di esercitare sullo stesso il necessario controllo;  

3. che la presente richiesta intende favorire la promozione di una maggiore autonomia d’azione all’interno di un 

contesto adeguato alla sua effettiva maturità;  

4. di essere consapevoli che le condizioni di sicurezza stradale sul percorso casa-scuola possono comportare rischi 

per l’incolumità del proprio figlio;  
5. di impegnarsi ad informare tempestivamente la scuola, qualora le condizioni di sicurezza lungo il percorso casa-

scuola-casa dovessero modificarsi. 

Dichiarano, inoltre, che il proprio figlio:  
a. ha effettuato altre volte da solo il percorso casa - scuola – casa;  

b. conosce bene il tragitto che deve percorrere e le zone adiacenti;  

c. è stato istruito a comportarsi lungo il percorso secondo criteri di sicurezza;  

d. normalmente effettua anche altre uscite in autonomia;  

e. è sufficientemente autonomo e prudente durante le uscite.   
 

Bergamo, ___/___/______                                                     In fede  

 

Firma dei genitori      ________________________________      ________________________________ 

“Il sottoscritto, consapevole delle conseguenze amministrative e penali per chi rilasci dichiarazioni non 

corrispondenti a verità, ai sensi del DPR 245/2000, dichiara di aver effettuato la scelta/richiesta in 

osservanza delle disposizioni sulla responsabilità genitoriale di cui agli artt. 316, 337 ter e 337 quater del 

codice civile, che richiedono il consenso di entrambi i genitori”. 

Firma del genitore
1
  ________________________________ 

Percorso casa – scuola – casa     ______________________________________________________________________ 

________________________________________________________________________________________________  

Visto riservato al Dirigente Scolastico con eventuali osservazioni da parte del Consiglio di Classe 

Si rappresenta che il predetto modulo potrà essere revocato in qualsiasi momento con atto motivato allorchè vengano 

meno le condizioni dichiarate dai genitori.  

e dell’importanza dell’Istituzione di una  Commissione Scuola Sicura che ha l’obiettivo di: 
 
a) individuare punti di criticità;  
b) colloquiare con le Istituzioni locali e con i docenti per assicurare l'autonomia nella sicurezza degli 

studenti; 
c) provvedere, come accade in altri Istituti Comprensivi, la chiusura/limitazione della circolazione 

temporanea delle strade adiacenti la scuola (via Fornoni plesso Codussi); 
d) l’ausilio delle figure del “nonno vigile” e “negozi amici” e “ex appartenenti alle Forze di Polizia” che 

assicurino l’incolumità e l’autonomia dei ragazzi; 
e) il rafforzamento del Progetto di Sicurezza Stradale.   
 
Pertanto si pone in votazione la comunicazione sopra indicata e l’istituzione della Commissione della 
Scuola Sicura costituita da: 
 
1. Dirigente Scolastico; 
2. Presidente del Consiglio d’Istituto; 
3. Presidente del Comitato Genitori; 
4. Alcuni membri del Consiglio d’Istituto (Mancini, Albertini e Scalabrini); 
5. Genitori (Silvana Galizzi,  Novellini Maurizio, Valeria Malerba e Calcagno  Michela ; 
6. Docenti della scuola primaria e secondaria (…………………………………..). 
 

 

         Votazione:  presenti:12  favorevoli: 12   contrari:= =     astenuti: = = 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

                                                             

 



 
10. VARIE EVENTUALI        

 
Il Presidente comunica all’Assemblea che nella prossima riunione si discuterà dei “consigli di classe” 
nelle scuole secondarie di I grado. 
Il docente Grioni chiede che venga inserita nella prossima riunione all’O.d.g. una richiesta della Rete 
Sociale Borgo in Rete – Borgo Palazzo di raccolta dati e informazioni relative la qualità della vita nel 
quartiere di Borgo Palazzo. 
Il Docente Perniceni chiede che si possa inserire all’O.d.g. la possibilità di discutere di rivedere la 
“settimana corta”.   

Esauriti i punti all’odg  e non avendo null’altro da riferire in merito, la seduta viene sciolta alle ore 

15.11. 

      Il Segretario      Il Presidente  del Consiglio di Istituto 
Colangelo Salvatore         Carrara Vittorio  

 
 
    

 


